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（１）性別

（２）年代

・実施期間　　令和元年１０月２５日（金）から令和元年１１月８日（金）まで

・調査対象者　朝霞市市政モニター　　３０９名

・回答者数　１８９名　　回収率　６１．１７％

・回答者の属性

性別 人数 構成比 (%)

男性 80 42.3 

女性 101 53.4 

無回答 8 4.2 

年代 人数 構成比(%)

１０代 2 1.1 

２０代 10 5.3 

３０代 26 13.8 

４０代 46 24.3 

５０代 50 26.5 

６０代 29 15.3 

７０歳以上 26 13.8 

・テーマ　①朝霞市の学校教育、生涯学習について
　　　　　②図書環境について
　　　　　③朝霞市のスポーツ・レクリエーション事業について

男性 42.3%
女性 53.4%

無回答 
4.2%

(１)性別

１０代

1.1%

２０代 5.3%

３０代 13.8%

４０代 24.3%

５０代 26.5%

６０代 15.3%

７０歳以上 

13.8%

（２）年代
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（３）回答方法

（４）地域

回答方法 人数 構成比(%)

郵送 154 81.5 

メール 35 18.5 

地域 人数 構成比％

栄町 23 12.2 （４）地域

根岸台 19 10.1 

本町 18 9.5 

三原 17 9.0 

膝折町 15 7.9 

朝志ケ丘 14 7.4 

宮戸 14 7.4 

溝沼 13 6.9 

東弁財 10 5.3 

泉水 7 3.7 

岡 6 3.2 

幸町 6 3.2 

仲町 6 3.2 

北原 5 2.6 

西弁財 5 2.6 

田島 3 1.6 

浜崎 3 1.6 

上内間木 2 1.1 

西原 2 1.1 

下内間木 1 0.5 

青葉台 0 0.0 

※

※

構成比率は、回答者数を基数として百分率（％）で表示しています。百分率は、小数点以下第２位を四

捨五入して算出しているため、合計が１００％にならない場合があります。また、複数回答の場合は、

構成比率の合計が１００％を超える場合があります。

自由記述の表現はできる限り原文のまま記載していますが、一部表現を修正しているところがありま
す。
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・

・

・

・

・

＜生涯学習についてお聞きします＞

問１

回答内容 回答件数 構成比（％）

スポーツ・レクリエーション 72 38.1 

音楽（カラオケ・コーラス・合唱・ウクレレ・ギターなど） 33 17.5 

芸能（演劇・舞踊・民謡など） 11 5.8 

芸術・文化（美術・華道・茶道・書道・写真など） 35 18.5 

趣味・教養（囲碁・将棋・着付け・盆栽・園芸・陶芸など） 34 18.0 

家庭生活（料理・洋裁・和裁・編み物など） 31 16.4 

語学・コミュニケーション（外国語・パソコン・話し方など） 42 22.2 

社会・地域活動（高齢者交流・親子交流・手話・ボランティアなど） 39 20.6 

職業で必要な知識・技能 43 22.8 

その他 5 2.6 

なし　→問４へ 63 33.3 

※回答者数 189人

【その他の御意見】

日本画。（６０代　男性）

フラダンス、大正琴。（７０歳以上　女性）

埼玉いきがい大学。（６０代　男性）

あなたがこれまでにしたことのある生涯学習の分野は何ですか。
（あてはまるものすべてに○）

学習はしていませんが。双眼鏡を持ち黒目川の土手に自生している植物や小動物の観察を数年
続けている。Googleマップで場所やルートを決め（テーマ例：庚申塔）、休日にぶらりと出か
け小旅行をし新発見を楽しんでいる。GoogleのKeepに、上記の内容等をメモ。また本や新聞
記事等興味のあった事項をメモと情報を付加し知識を増やしている。（６０代　男性）

人生100年時代に向けて会社の専門と違う老後のお金の心配解消を兼ねた勉強（１９年１０月
にファイナンシャルプランナー３級取得、今後上位資格予定）。人生で初めて、学校や会社が
指導する資格以外をとり、専門外で難しかったが、合格はかなり嬉しかった。
（５０代　男性）

○テーマ１　朝霞市の教育について

　現在、朝霞市教育委員会では、平成２５年に策定した朝霞市教育振興基本計画に基づき、学校教育・生涯
学習の様々な事業等を実施していますが、令和２年度に、新たな教育振興基本計画の策定を予定していま
す。
　そこで、生涯学習や学校教育について、皆様が日ごろ感じている、思っていることをお聞きし、新しい計
画の策定に役立てたいと考え、朝霞市の教育についてお伺いします。
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・

・

・

問２

回答内容 回答件数 構成比（％）

自分の人生を豊かにしている 85 70.2 

自分の健康の維持・増進に生かしている 58 47.9 

家庭・日常の生活に生かしている 31 25.6 

仕事上で役立てている 38 31.4 

友達や仲間をつくっている 46 38.0 

身につけたことを伝えたり、教えたりしている 16 13.2 

社会参加やボランティア活動を行っている 13 10.7 

学習の成果を発表している 5 4.1 

その他 3 2.5 

何かに生かそうとは考えていない 11 9.1 

※回答者数 121人

【その他の御意見】

教室を開講して指導している。（５０代　男性）

外国人と結婚し海外で生活した。（５０代　女性）

オリンピック・パラリンピック２０２０ボランティア。（６０代　男性）

問３

回答内容 回答件数 構成比（％）

民間の施設（カルチャースク－ル、スタジオ、フィットネスジムなど） 51 43.2 

ご自宅 31 26.3 

その他 20 16.9 

※回答者数 118人

問１で「１」～「10」と回答した方にお伺いします。
問１の活動を通じて身につけた知識や技能はどのように生かしていると感じていますか。
（○は３つまで）

問１で「１」～「10」と回答した方にお伺いします。
普段、生涯学習の活動をされている場所はどこですか。（あてはまるものすべてに○）

市の公共施設（公民館、市民センター、総合体育館、 中央公園陸上
競技場など）

59 50.0 
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問４ 生涯学習の活動でお困りの点は何ですか。（○は３つまで）

回答内容 回答件数 構成比（％）

費用がかかる 55 30.4 

仕事が忙しくて時間がない 69 38.1 

家事・育児が忙しくて時間がない 26 14.4 

学習内容や時間帯が希望に合わない 55 30.4 

開催されている講座や利用できる施設がわからない 20 11.0 

身近なところに学習や活動の場がない 22 12.2 

どうやって活動すればいいかわからない 21 11.6 

一緒に学習や活動する仲間がいない 14 7.7 

学習や活動そのものに興味がない 5 2.8 

その他 11 6.1 

困っていることは特にない 26 14.4 

※回答者数 181人

【その他の御意見】

施設のカギ開けや使用できる日にちが空いていない。（４０代　男性）

若い方が入会しない。（６０代　男性）

登山なので季節や天候により左右されます。（４０代　男性）

生涯学習の定義が不明。例えばジムに通っているのは？など。（６０代　男性）

自宅から遠い。（７０歳以上　性別無回答）

家族の事で、時間に制限がある。（５０代　女性）

親の介護のため、自分の時間がない。（６０代　女性）

気にはなってもなかなか足が向かない・・・。（４０代　女性）

以前、活動場所の確保が大変だった。月１回、平日の午前中にその場に行かないと公共の場所
を予約できなかった。（４０代　女性）

人数（定員）がすぐいっぱいになると聞いた事がある為、どうせ無理かな？とか思ってしま
う。（４０代　女性）

参加したい講座が平日昼間が多く（テニス、手芸など）、土日開催のものが少ない。
（５０代　性別無回答）
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問５ 今後、活動してみたい生涯学習の分野は何ですか。（○は３つまで）

回答内容 回答件数 構成比（％）

スポーツ・レクリエーション 75 41.2 

音楽（カラオケ・コーラス・合唱・ウクレレ・ギターなど） 34 18.7 

芸能（演劇・舞踊・民謡など） 7 3.8 

芸術・文化（美術・華道・茶道・書道・写真など） 48 26.4 

趣味・教養（囲碁・将棋・着付け・盆栽・園芸・陶芸など） 42 23.1 

家庭生活（料理・洋裁・和裁・編み物など） 33 18.1 

語学・コミュニケーション（外国語・パソコン・話し方など） 63 34.6 

社会・地域活動（高齢者交流・親子交流・手話・ボランティアなど） 46 25.3 

職業で必要な知識・技能 31 17.0 

その他 7 3.8 

特になし 10 5.5 

※回答者数 182人

【その他の御意見】

別に学習講座などは必要ないから。（６０代　男性）

筋肉トレーニング、栄養学。（３０代　男性）

日本画。（６０代　男性）

歴史、地理、文学 etc。（６０代　男性）

社会科学等学術専門分野、歴史、政治、国際関係。（６０代　男性）

ダンス。（５０代　女性）
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問６

回答内容 回答件数 構成比（％）

公民館（中央・東・西・南・北・内間木） 76 48.1 

図書館（本館・分館） 127 80.4 

博物館 29 18.4 

埋蔵文化財センター 3 1.9 

旧高橋家住宅 21 13.3 

総合体育館 31 19.6 

武道館 4 2.5 

テニスコート（滝の根・弁財公園・青葉台公園・内間木公園） 5 3.2 

溝沼子どもプール 16 10.1 

中央公園陸上競技場 21 13.3 

野球場・ソフトボール場（北朝霞公園・朝霞中央公園・内間木公園） 13 8.2 

弓道場（内間木公園） 0 0.0 

上野荒川運動公園 5 3.2 

子ども相談室 0 0.0 

学校施設開放（小・中学校） 9 5.7 

※回答者数 158人

＜学校教育についてお聞きします＞

問７ 普段、地域の子どもたち（小・中学生）と接する機会はありますか。

回答内容 回答件数 構成比（％）

ある 74 39.2 

ない 114 60.3 

無回答 1 0.5 

問８

回答内容 回答件数 構成比（％）

出会ったときにあいさつする 61 83.6 

出会ったときは声をかけたり、話をしたりする 34 46.6 

良いことをしているときにほめる 19 26.0 

悪いことをしているときに注意する 14 19.2 

子どもたちの登下校時や遊んでいるときなどに見守っている 21 28.8 

地域の祭りやイベントなどで子どもとふれあっている 25 34.2 

子どもが困ったときや悩んでいるときに相談に乗っている 3 4.1 

子どもたちにスポーツや文化活動などの指導をしている 4 5.5 

その他 3 4.1 

※回答者数 73人

この１年間で利用されたことのある朝霞市の教育施設はどこですか。
（あてはまるものすべてに○）

問７で「１．ある」と回答した方にお伺いします。
地域の子どもたちとどのように接していますか。（あてはまるものすべてに○）
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【その他の御意見】

孫。（６０代　男性）

読み聞かせボランティア。（３０代　女性）

問９

回答内容 回答件数 構成比（％）

学校の行事やイベント 55 29.9 

児童・生徒の登下校・体験活動などにおける安全確保 32 17.4 

学校の授業のサポート 25 13.6 

クラブ活動・部活動のサポート 20 10.9 

総合的な学習や調べ学習などへの資料提供 16 8.7 

地域学習のための情報提供 13 7.1 

放課後に行う児童の居場所づくりへの参加 17 9.2 

土・日曜日をいかした行事の企画・運営 20 10.9 

地域の行事やイベント 47 25.5 

子どもの地域での過ごし方などの広報活動 9 4.9 

その他 11 6.0 

参加・協力しない（できない） 41 22.3 

※回答者数 184人

【その他の御意見】

協力したくても具体的な行動に展開する方法がわかりません。（６０代　男性）

資格を生かし、茶道を子どもたちに教えてみたい。（６０代　男性）

アルバイトなら参加する。（４０代　女性）

仕事・育児が忙しく時間がない。（３０代　女性）

防災訓練。（４０代　女性）

地域の清掃活動。（４０代　女性）

年齢的に無理かも。（７０歳以上　男性）

仕事や他のボランティア活動のため、時間が無い。（６０代　女性）

先生方の負担が減るよう報告書等の作成の手伝い（ＩＴ化するとか）。（５０代　女性）

身近な小・中学校の取組みやそこを拠点として行われる地域活動について、どのようなこと
なら参加・協力してもよいと思いますか。（○は３つまで）

市で運営するフリー参加のバレーボール練習会があれば（スポーツ広場）参加したい。男子小
中学生の活動の場が少なくなっているため。（４０代　男性）

子どもが小中学生になったら参加協力できるのかな。今はまだいまいちピンとこない。
（３０代　女性）
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・
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・

・

問10

回答内容 回答件数 構成比（％）

学校・家庭・地域の役割分担を明らかにすること 45 23.9 

学校・家庭・地域が定期的に話し合う場を設けること 54 28.7 

学校の教育目標や取組みを地域の方に知らせること 38 20.2 

学校が家庭や地域に対して積極的に働きかけを行っていくこと 16 8.5 

学校の行事等に地域の協力を求めること 36 19.1 

地域の行事等に学校の協力を求めること 24 12.8 

その他 7 3.7 

わからない 17 9.0 

※回答者数 188人

【その他の御意見】

「地域に開かれた学校づくり」の「開かれた」の意味がよくわからない。（６０代　男性）

学校の連絡先（窓口）を明示しておくこと。（３０代　女性）

もっと地域の社会人との交流をはかる。（４０代　女性）

朝霞市では、地域に開かれた学校づくりを進めており、学校・家庭・地域が連携・協力を深
めていく必要があると考えています。そのために何が大切だと思いますか。
（○は３つまで）

学校だよりやホームページなどにより学校や子供の様子を積極的に
公開すること

32 17.0 

家庭や地域が日常生活におけるしつけ等に積極的に役割を担っていく
こと

41 21.8 

地域の方の学習・交流の場やコミュニティの拠点として、学校施設を
活用すること

49 26.1 

登下校時の見守りや本の読み聞かせ、校内環境整備などの活動をする
ボランティアを積極的に受け入れること

42 22.3 

地域の指導者（クラブ活動・部活動・総合的な学習など）を活用する
こと

30 16.0 

地域の方や保護者が学校の運営が適切に行われているかを評価する
こと

19 10.1 

学校は私が通っていた時から非常に「閉鎖的」に感じる。これは学校側の負担が非常に大きく
なることにも繋がり健全な状態といえないと思う。今後は少子化、人種の多様化など従来の学
校教育ノウハウでは対応できないことがらが増えていくのでより開かれた学校づくりが必須に
なると思う。（３０代　男性）

市がそのように考えているのであれば、市が率先して連携、協力を呼びかけ実践していくこ
と。（４０代　女性）

問６のような単なる場所の提供ではなく、地域の人がおのずと学校運営に参加するような体制
を作ること。（４０代　女性）

子どもたちが先生をどのように思っているのかアンケートする。学校全体としてではなく、
もっと細かく見ていくべき。（３０代　女性）
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問11 朝霞市の学校教育で特に取り組んでほしいことはありますか。（○は３つまで）

回答内容 回答件数 構成比（％）

教職員の能力向上 93 49.5 

少人数学級 41 21.8 

安全や防災教育の充実 62 33.0 

基礎学力習得のための補習授業 38 20.2 

外部講師の活用 56 29.8 

公開授業の拡充 14 7.4 

学校運営協議会など開かれた学校運営 17 9.0 

外部評価の導入 38 20.2 

老朽校舎等の建替え・改修 44 23.4 

その他 15 8.0 

わからない 21 11.2 

なし 4 2.1 

※回答者数 188人

問12 ご自身の生涯学習活動、または朝霞市の学校教育等に関してご意見等をお聞かせください。

・

・

・

・

・

・

・

・ 朝霞市は他の地域に比べ学校教育への取り組みは良いと思う。（５０代　男性）

第二の定年（６５歳）を前にして色々考えることがあります。生涯学習が「学習講座」と同じ
ように書いてあるのは違和感があります。講座を受けたから生涯学習をしたことにはならない
と思います。興味のある人は、市役所の開催する生涯学習活動とは関係なく勝手に楽しんでい
ると思います。（６０代　男性）

全員の教師が教えるのが上手ではないと思うので、評判の良い先生のやり方などを取り入れた
りできるような仕組みがあればよいと思います。（４０代　男性）

幼少期より学ぶ機会には非常に恵まれてきたと思う。家庭や友人などにも恵まれ現在にいたる
まで知的好奇心を満たすための活動も多い。何と出会うかは運も絡むと思うが「学ぶ楽しさ」
という根本は機会が増えれば感じることができるはず。そのため、そういった機会を少しでも
設けていただければと思う。（３０代　男性）

教師の方々の負担が少なくなるよう、地域の人々で課外活動のサポートを行うなどのシステム
が充実するとよいなと思います。安全性などの面で課題も多くあると思いますが、学習をする
上で誰かとの交流があるとモチベーションも上がりやすいので、広い世代にその門戸が開かれ
るとよいのではないかと思います。（２０代　女性）

朝霞市の学校教育に限定していませんが、会話ができる語学教育を実現して欲しい。アメリカ
に一ヶ月出張して、英会話がもっとできたら良かったのにと後悔しました。（６０代　男性）　

以前子どもが通学していた頃は、学校によりレベル差があると保護者で話してました。生徒な
のか先生なのか色々原因はあるかと思いますが、先生は授業等は交流してレベルを合わせる努
力をお願いしたい。（５０代　女性）

学校教育について思っていることは、配布プリントなどが多すぎることです。これだけスマホ
やパソコンが普及しているので、プリントやおしらせは全て紙ではなくいつでも閲覧できるよ
うなサイトにするのはどうでしょうか？環境的にも優しいと思いますし、先生の時間を有効に
子どもに向けることができるのではないでしょうか。また、積極的にクラスを習熟度別に分
け、できる子にも退屈しない授業を、できない子には手厚い授業をお願いします。いじめなど
は同じ環境下に長くいる日本のクラス分けにも起因すると思います。授業によって環境が変わ
る体制を積極的に取れば小さいコミュニティーの中で喘ぐ必要がないのではないかと思いま
す。是非早急にご検討、ご対応していただきたいです。（４０代　女性）
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・

・

・

・ 朝六小、一中卒ですが、恵まれていたと思います。（２０代　女性）

・

・

・

・

・

・

・

・

・

小中学校については、正規の先生を増やしてほしい。研修を受け、経験を積んでいただけれ
ば、子ども、先生ともに幸せだと思います。特別支援学級の先生について、指導力に大きな差
があるので、適性を見極めてほしい。（４０代　女性）

学習活動には興味があるが、何か内容の紹介がはっきりせず、いまいち積極的に参加をしたい
と思えなくなる（多少自分の方にも反省する点はあると思うが）。時間的、場所（開催）の移
動（交通手段にも問題あり）。（７０歳以上　男性）

問11にも記入しましたが、少人数学級に力を入れて欲しいと思います。市内の小学校のうち、
１校は児童数が1,000名規模、もう２校は数年後には1,000名を超えると聞きました。先生の
手・目が行き届かず、様々な問題が出てくることが心配です。学校新設が難しいようでした
ら、他市の学校に通学可能（私立でなくても）等、選択の幅を広げてほしいと思います。
（４０代　女性）

外国語を無料で身につけられるようにしてほしい。そのために学校を利用し、地域の子供、外
国語を話す方々、みんなでイベントや勉強、地域の保安の為の見まわり、見守り等できたらい
いと思う。（４０代　女性）

いろいろな分野で定年を迎えた方々の知識やノウハウを朝霞市民のために活かせるとよいと思
います。（５０代　女性）

昔も今も変わらず、先生は厳しい位でちょうどいいと思います。悪い事をしたら、たたかれる
時代に育った者としては、今の先生方は、大変だなと思ってしまいます。（４０代　女性）

中学校の自由選択制について、とても良い制度と思いますが、各学校のデータを比較したいと
思ってもどこを探せばいいのか、そもそも公表されているのかわかりません。私立中学校案内
のような、生徒数や蔵書数、行事案内、卒業後の進路などを同じフォーマットで見られるよう
なパンフレットがあればと思います。（４０代　女性）

先生方への負担が大きいと感じています。もっと人員を増やし、ゆとりある現場にしていって
ほしいです。（３０代　女性）

やってみたいことはあるが、時間・曜日が合わなかったり、またどこにどんなものがあるかわ
からないので、一歩出せないでいます。家の近くに書道教室、英会話教室、パソコン教室な
ど、〇〇教室がどこにあるかなどの情報があれば「やってみたい」気持ちが強くなるかも。
市、民間問わず。（５０代　女性）

小学校の運動会を見学しました。スローガンに「チャレンジ」とありました。小学生の低学年
には理解できないのではと感じました。（７０歳以上　男性）

近年の学校教育に関して、ゆとり教育の成果をみないうちに見直しされている傾向が伺われて
いますが、今こそ情動教育、道徳教育が人間形成に重要と考えます。（７０歳以上　男性）

今は夫婦共にフルタイム勤務、子どもは保育園なのであまり時間がとれないのでなかなか生涯
学習には参加できないです。以前はベビーマッサージや親子で楽しめるようなものに参加した
りしていました。駅近の小学校等（七小や五小）は、人口が集中しすぎて大変と聞いたことが
あります。マンモス校になっているのなら、市内すべての小学校できちんと目が届くように何
か対策を打ってほしいです。（３０代　女性）
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・

・

・

・

・

・

・

・

・

・ 基礎学力を身につける教育を行ってほしい。（５０代　男性）

・

・ 年齢に適した学習活動が地域の中で広がっていけたら良いと思います。（６０代　女性）

・

・ 子どもに気楽に話しかけられる状況になれたらいいなと思う。（７０歳以上　男性）

高学年になり勉強が難しくなります。家庭で教えるのも昔と違い勉強内容も変化しているため
大変です。基礎学力を上げるため、学校と親との連携が出来るようになれたら良いです。
（５０代　女性）

全学年、全学級で児童生徒数３０人以下学級を実現させる。教職員の定数を増やす。
（６０代　男性）

仕事で帰りの時間が遅く、休日も決まった用事がある為に生涯学習の時間を設定する余裕があ
りません。学校教育につきましては子どもが在学中は運動会や授業参観に行く程度で特に運営
等に関わるような事は無く、子どもが卒業してからは全く関わらなくなりましたので特に意見
はありません。（４０代　男性）

子どもが小学生だが、定期的に授業参観や音楽朝会などあり、学校の雰囲気を知る機会が多い
かなと思う。学校の先生は、知っている範囲では皆職務をまっとうしていただき感謝してい
る。他の地域のニュースになっていることが市内にないように願う。（４０代　男性）

公民館の一部無償化。青少年活動団体やボランティア団体が集まる時、公民館等が有料だと困
ることもある。実家のある埼玉県鶴ヶ島市では、減免申請する事で、無料でも使える。
（４０代　女性）

市内小中学校で給食センター利用校と自校調理校の混在は、学校格差になるのではないかと思
う。（３０代　男性）

生涯学習とは何だろうか。私は毎日、勉強しているが、それが生涯学習とどう繋がっているか
不明。ただ、まだ知らないことが多くあるのが実感。教育は朝霞市でどうこう出来る事ではな
い。国が教育（特に物ではなく、人に多くの予算）を充実させる必要がある。国の管理（教育
委員会も含め）を少なくして、もっと自由に教育をさせるべきである。（６０代　男性）

子育て世代が参加できるように、託児サービス（有料でも）があれば色々参加してみたいと思
う。（３０代　女性）

子どもたちが大変お世話になっており、感謝申し上げます。問題や困難な事があった時、即座
に対応いただいており、感謝しています。中学などでは、部活以外のクラブに所属する子ども
も増え、家庭や地域の活動強化が必要ですし、一方、学校との関わる質・量が今までより減る
ことに。動きを見守っているところでございます。引き続きお互いの協調体制が続くよう願っ
ています。（４０代　男性）

子どもたちが学校を卒業してから全く学校との関わりがなくなった。孫たちも近くにいないの
で今は学校との関わりがなく少し寂しいですね。（７０歳以上　男性）

「環境問題」を最優先事項として市を上げて取り組んでほしい。黒目川周辺の清掃を通し、ゴ
ミ処理や暴雨対策も全市民で取り組む。１つの方法として学校と地域市民の災害から街・市を
強くする共有課題として交流をしてほしいです。情報もいろいろと交換し共有できるのなら、
いいなぁ～と感じます。（４０代　女性）
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・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

私は毎週金曜日の午前中ＡＩＳという国際交流のボランティア活動をしています。そこで思う
に仲間が何人か小学校に行き海外の子どもたちの日本語のサポートをしています。これは、学
校として専門の講師を招くことはできないのでしょうか。（７０歳以上　女性）

さいたま市や川口市等の埼玉県内で特徴のある市にするべく、新しい取組みをしてみるのもい
いかと思います。他の市と差別化するべき。（３０代　男性）

東京都内の各区に比べて、格段に市民の学習の機会や場の提供が少ないと感じる。働く世代も
参加できるような土日祝のイベント・講座の充実、また、市民が自分の特技・技能を活かせる
場面作りを期待します。そうしたことで自然と市民のコミュニティが広がってゆくのではない
でしょうか。それがまた、市の魅力アップ、活性化につながると思います。（４０代　女性）

学習カリキュラムの変化に対応して、土曜日も登校日にする日があってもよいのではないかと
思います。（４０代　女性）

朝霞市内の学校において、少人数のところと、大人数のところと分かれていると思うが、生徒
数の多い学校においては学級数を増やすなどして１クラスの人数をもう少し抑えていただくと
先生方からも子供たちの動きに目が届きやすいと思う。少人数制を希望します。
（３０代　女性）

学校によっては、1クラス２０数名もあれば４０名弱もあり、基準を作るべき。学校によって差
がありすぎではないか。（６０代　女性）

教員の方々は労働時間の問題、指導内容（仕方）によっては体罰などやりづらいことも多々あ
るかと思うが、子どもたちには遠慮なく厳しく指導してほしい。信念を持って子どもたちに向
き合ってくれているのだから、親（家庭）もしつけをきちんとやるべきだと思う。
（３０代　男性）

娘が市内の小学校に通っています。市外から引っ越してきた事もあり、学校や地域の行事につ
いて、娘が入学して初めて知ることばかりで、もっと広く定期的に周知してくれたら良いと感
じました。また、小中学校は特に地域との結び付きが深いので、保護者であるかないかなどに
とらわれず、地域と学校の交流があれば良いと思います。（４０代　男性）

市内の小学校に息子が通っています。近年、若い先生や臨採の先生も多く、教職員の能力向上
に取り組んでほしいと思います。近隣の市で学校補助員として働いていますが、勉強が苦手な
生徒に対しては、適宜ケアしていかないと授業に追いつけなくなっていくと実感しています。
簡単に「塾」に行く/行かせるのではなく、大切なのは、自分で勉強する習慣をつけたり、工夫
して勉強することだと思うので。そのような根幹の力をつけるような教育を期待しています。
生きていくのに必要な力は、そのようなことから育まれると思います。（３０代　女性）

生涯学習を取組み、現在は外部での学習をいたし学校教育のお役に立てればと願っている方も
多いのではないかと思います。他地方では、役に立てられている学校もあります。子どもたち
の為に日本の伝統ある美術、華道、書道をお手伝いできたらと思われる方々もあります。先生
方の教育の補の一端に活用され子どもたちと共に充実した朝霞に役立てると思います。
（７０歳以上　女性）

生涯学習に登録しています。仕事中心の生活なのでなかなか活動できませんが、少しずつ時間
を作っていきたいと思っています。教育委員会の基本方針・組織力・体質…等の影響力は、現
場の教職員に大きいと思います。毎日楽しい現場こそが子どもの教育の最重要なのではないで
しょうか。（５０代　女性）
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・

・ 自分の負担にならないよう、楽しく活動していきたいと思います。（５０代　女性）

・

・

・

・

・

・

・

・

・

学校での運動に対する取り組みが低下していると感じます。暑さでプール活動（夏休みなど）
が中止にすることがほとんどであったりするなら、室内プールに改修することやプール指導力
を向上していただきたい。また、組体操そのものを禁止するのではなく、安全面を配慮した組
体操にするなど中止や禁止ばかりにしないでほしい。運動する場が、習い事が主になってきて
いるのは気になります。（３０代　女性）

子どもの体力低下と言われているが、朝会などで運動（マラソン）する機会が減少している。
２０１９年１０月２９日に陸上競技大会が雨天でも決行された。子どもたちの体調は大丈夫な
のかと心配になった。他の学校と比較する先生がいるので、子どもたちは混乱している。学校
によって行事（マラソン大会・ふれあい事業）があるないの差があるのはなぜか。先生が課題
を評価するとき、心ない言葉を子どもに浴びせる。子どもたちは不安、恐怖を感じている。腹
痛、頭痛を訴えることもある。（３０代　女性）

今の学校教育（授業等）はどのように行っているか理解して（されて）いないと感じる。親世
代との違いがあるのか、積極的に日常授業の公開を期待したい。セキュリティの部分で問題あ
るが、身分証持参し記入していただく形で見学者の名札着用する等、熟考して何とか公開授業
を実現していただきたい。（５０代　男性）

最近は教員の不祥事が多く、保護者方も心配かと思います。朝霞市では、そのようなことはな
いかと思いますが、先生方の指導も適切にお願いしたいと思います。（５０代　女性）

子どもが市内在学中は学校便り等の情報があり、学校運営、方向性がわかるが、卒業してしま
うと学校との縁が切れる。学校、家庭とも無関心になり、近年の学校は見えない。
（６０代　男性）

学校教育に必要なことは、教科書だけでなく生の声、生の体験が重要と教えています。一般の
企業活動のお話のため、講師を呼ぶなど実の社会がどう動いているかを考える機会を与えてあ
げて行っていく事は、時代の流れ上、急務と思います。（５０代　男性）

現在、朝霞台駅前のスポーツジムに通ったり、音楽（楽器）のレッスンを受けています。高齢
者になっても心身とも元気、健康でいるために、サポートがしていただける環境を希望しま
す。（５０代　女性）

子どもは未来ゆえ、問１１の３（安全や防災教育の充実）はしっかり対策して欲しい。問１１
の９（老朽校舎等の建替え・改修）も考えたが、費用対効果と少子化を考えたら無理。浸水リ
スクのない公民館を改修して、少人数学級を実現してはどうか。（４０代　女性）

学習活動してみたい物は色々とあるが、日時が合わない。もっと幅広く色々な時間帯で行って
いればいいなと思う。子どもの下校時、道いっぱいに広がり、数名で大きな声で話しながら歩
いたり、急に更に広がったりしている。車に対しても歩行者に対してもとても危険だと思う。
注意すれば、たいていの子は「すみません」と言うが、その場限りになっている。
（５０代　女性）

私には子どもがいないため、今の学校教育がどのようになっているかよくわかりませんが、こ
れからの高齢化社会に向けて、子どもとお年寄りがもっと身近に助け合う環境づくりをお願い
したい（普段からボランティア活動などでお互いの接点を作る等）。（４０代　女性）
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・

・

・

・

・ 本来の教育委員会の役割とは何なのかよくわからない。（５０代　男性）

・

・ 志が高く、バランス感覚の優れた優秀な教員をたくさん確保してほしい。（５０代　男性）

・

・

・

・

・

・

子どもは二人とも成人しています。入学当時、在学中を思い出すと、小学校はとても汚く暗く
て、子どもたちがかわいそうという思いが強かったです。先生方はとても一生懸命で良かった
けれど、環境（特にトイレがひどかった）って大切だなと、保護者会に出席するたびに感じて
いました。今は改善されていると嬉しいです。（５０代　女性）

自分の受けた時代の学校教育と今の子どもたちが学ぶ学校の授業内容は大きく変わっていると
思います。今の教育内容を知り、理解できる場（高齢者との交流会や地域イベントなど）があ
れば良いと思います。（５０代　性別無回答）

無料の放課後に生徒の皆様が自学研さんできる（自習等）場を提供してほしいと思います。高
齢者の知識を活用（学術面）することを勧めます。用務員的な事でなく、例えば学科の内容を
十分理解できない生徒などに対する補う教育面です。ボランティア等。（６０代　男性）

１０月の台風による水害では、避難することもできず、自宅で過ごした方もいたと思います。
自宅周辺の様子しかわかりません。荒川や黒目川や新河岸川の水害状況は、わからないままで
す。自然災害が恐ろしいことだと、写真を見たり話しを聴くことで、市内の危険な場所を知る
ことにも繋がります。防災教育の充実のために取り組むようにしてください。
（５０代　女性）

積極的に参加したりする勇気がない。いろいろ参加してみたいけど、どこでやっているか、一
人で参加しても入っていけるのか不安。（５０代　女性）

生涯学習活動に今まで参加していません。しかし後２～３年で参加したいのですが、広報だけ
ではなく、自分から自然とアンケート出せる事を年に最低２回ぐらいやったらいかがですか。
（７０歳以上　男性）

子どもたちの手本となるべき教職員の言動が大人から見ても問題ありと感じる。地域が求める
学校と学校が求める地域に距離を感じる。中学校自由選択制にもかかわらず実際には定員が存
在し、自由になっていない。（４０代　男性）

広報あさかなどを見て、気になる活動があっても、はじめの一歩が出ずに、なかなか参加でき
ない感じです。子どもたちがもう少し落ち着いたら、自分のためにも参加してみたいと思いま
す。（４０代　女性）

学校が閉鎖的、校内の問題がなかなか表には出ていない気がする。台風、大雪等の際の登校判
断（時差登校等）が遅すぎる（市で一斉が良い）。（４０代　女性）

「生涯学習会館」のような建物があって、そこに通うようにして学び集うことが出来ればいい
なと思います。イメージは、中高年の通える学校です。各公民館での学習よりも充実した環境
であると、生涯学習活動に参加する人も増えると思いましたし、私も向こう１０年後には６０
代として、今よりもっと意欲的に活動したいと思います。（５０代　女性）

川口市の教育委員会と保護者、生徒たちのニュースや神戸市のカレーいじめの先生のニュース
など、教師の質の低下は、あそこまでひどくなくても、朝霞市も隠されているだけで同じよう
な事があると思います。教育委員会及び教師を見張る為にも近隣の第三者を学校及び教育委員
会に関わるような協働事業やイベント等を開催してください。（５０代　女性）
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・

・

・ 活動に参加したことがありません。（４０代　男性）

・

・

ボランティア、専門講師によって、老人福祉施設の文化的な趣味を楽しむ時間、種類を充実さ
せていかれればと思います。施設に行かなくても健康な方々には、路地、地域美化の園芸活動
などが盛り上がるといいなと思います。そういう活動の中で、より専門的なことが学べると楽
しいと思います（雑草や花、虫などのこととか）。（５０代　女性）

小児教育は、家庭内の教育、しつけが重要であると考えます。そのため、親に向けた、しつけ
教室のようなものを積極的に取り組んでいただきたいです。（１０代　女性）

最近は共働きで小・中学校のお子さんをもつ家庭が多いので、PTAに参加することが難しいご
家庭が多かったり、学級崩壊で先生１人で授業を進めることが大変な状態が増えていると思う
ので、PTAや授業を地域のお年寄りや子供の祖父母、ボランティアの方が積極的にサポートで
きる環境づくりを推進できればいいと思います。（４０代　女性）

幼稚園でも働いている保護者が増え、積極的に延長保育や預かり保育を行ってくれているの
に、小学校では学童へ入れることでしか対応してくれないのはおかしい。学童対象外の子ども
たち（低学年）を放課後預かる制度を他３市と同様行うべきです！朝霞市は何事にも遅れてい
ます！！（４０代　女性）
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問13

問14

・

・

・

・

・

・

＜読書環境についてお聞きします＞

1か月にどのくらい本や雑誌を読みますか。（電子図書も含む。）

回答内容 回答件数 構成比（％）

１～２冊 85 45.0 

３～４冊 44 23.3 

５～６冊 22 11.6 

７～１０冊 10 5.3 

１１冊以上 10 5.3 

全く読まない 18 9.5 

無回答 0 0.0 

回答内容 回答件数 構成比（％）

日常生活での疑問や課題を解決するため 67 39.6 

新しい知識を得るため 117 69.2 

楽しみや娯楽のため 136 80.5 

仕事や学習等で調べものをするため 60 35.5 

その他 6 3.6 

※回答者数 169人

【その他の御意見】

自分が生まれていない時代の出来事を知りたいから。（３０代　女性）

通勤時間の有効活用として文庫本を読んでいます。（４０代　男性）

子どもの読み聞かせ。（３０代　女性）

通勤時間の暇つぶし。（４０代　女性）

年金に関する資料収集。（６０代　男性）

問13で「１．１～２冊」～「５．１１冊以上」と回答した方にお伺いします。本や雑誌等
を読む目的・理由は何ですか。（あてはまるものすべてに○）

変化の激しい社会のなかで、世界がどの様に動いているのかを知りたい。新しい発見や技術に
よって今までに身に付けていた知識や行動パターンが否定されるなか、少しでも身に付け楽し
い生活をしたい。（６０代　男性）

○テーマ２　図書環境について

　朝霞市立図書館（以下「市立図書館」といいます。）では、平成２８年３月に、平成２８年度から平成３
２年度（令和２年度）を計画期間とする「第２次朝霞市立図書館サービス基本計画」を策定しました。
　現在、図書館では、この計画の基本理念「赤ちゃんからお年寄りまで、誰もが気軽に使える図書館」に基
づき、誰もが気軽に使えるよう図書館サービスの充実を図り、利用者の期待に応えられるよう魅力ある図書
館運営を目指しているところです。
　令和２年度に予定する新たな図書館サービス基本計画の策定や、今後の図書館運営の参考にさせていただ
くため、皆様の読書活動、図書館利用状況等についてお伺いします。
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問15

・

・

・

・

問16

問17

回答内容 回答件数 構成比（％）

書店・コンビニで本（雑誌）等を購入する 108 57.8 

インターネット書店で本（雑誌）等を購入する 59 31.6 

公共図書館を利用する 77 41.2 

学校や職場にある図書館（室）を利用する 14 7.5 

インターネットで調べる 142 75.9 

家族や知人等に聞く 42 22.5 

その他 4 2.1 

※回答者数 187人

【その他の御意見】

パソコン＆携帯。（６０代　男性）

新聞を読む。（４０代　女性）

国会図書館を利用（専門分野）。（６０代　男性）

フリマアプリ等で購入する。古本屋で購入する。（５０代　女性）

＜市立図書館の利用・サービスについてお聞きします＞

市立図書館（本館・北朝霞分館・公民館図書室）を利用したことがありますか。

回答内容 回答件数 構成比（％）

ある 163 86.2 

ない 26 13.8 

無回答 0 0.0 

回答内容 回答件数 構成比（％）

ほぼ毎日 0 0.0 

週３～４回程度 2 1.2 

週１～２回程度 13 8.0 

月に２～３回程度 30 18.5 

月に１回程度 31 19.1 

年に数回程度 62 38.3 

数年に１回程度 24 14.8 

※回答者数 162人

知りたいことや読みたいものがあるとき、どのようにしますか。
（あてはまるものすべてに○）

問16で「１．ある」と回答した方にお伺いします。市立図書館（本館・北朝霞分館・公民
館図書室）の利用頻度を教えてください。
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問18

問19

・

・

回答内容 回答件数 構成比（％）

満足 36 22.2 

やや満足 65 40.1 

どちらともいえない 37 22.8 

やや不満 19 11.7 

不満 5 3.1 

※回答者数 162人

回答内容 回答件数 構成比（％）

開館日・開館時間 36 35.6 

貸出日数 45 44.6 

本・雑誌等の貸出サービス 27 26.7 

予約・リクエストサービス 24 23.8 

市立図書館ホームページの蔵書検索・予約サービス 12 11.9 

館内の過ごしやすさ・つかいやすさ 43 42.6 

視聴コーナー、インターネット端末 1 1.0 

自習スペース 11 10.9 

利用したい図書や視聴覚資料の種類 12 11.9 

図書の綺麗さ 22 21.8 

職員の態度や接遇 37 36.6 

レファレンス（※注１） 4 4.0 

講座・講演会等のイベント 0 0.0 

その他 2 2.0 

※回答者数 101人

※注１：レファレンスとは… 

【その他の御意見】

地方新聞をみることができる。（７０歳以上　男性）

無料Wi-Fiがある。（３０代　女性）

問16で「１．ある」と回答した方にお伺いします。
現在の図書館サービスの満足度についてどう思いますか。

問18で「１．満足」もしくは「２．やや満足」と回答した方にお伺いします。
図書館サービスのどこに満足していますか。（○は３つまで）

図書館利用者が学習・研究・調査を目的として、必要な情報・資料な
どを求めた際に、図書館員が情報そのものあるいはそのために必要と
される資料を検索・提供・回答することによってこれを助ける業務。
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問20

・

・

・

・

・

・

・

回答内容 回答件数 構成比（％）

開館日・開館時間 7 30.4 

貸出日数 2 8.7 

本・雑誌等の貸出サービス 2 8.7 

予約・リクエストサービス 5 21.7 

市立図書館ホームページの蔵書検索・予約サービス 1 4.3 

館内の過ごしやすさ・つかいやすさ 8 34.8 

視聴コーナー、インターネット端末 0 0.0 

自習スペース 9 39.1 

利用したい図書や視聴覚資料の種類 7 30.4 

図書の綺麗さ 4 17.4 

職員の態度や接遇 6 26.1 

レファレンス（※注１） 1 4.3 

講座・講演会等のイベント 2 8.7 

その他 7 30.4 

※回答者数 23人

【その他の御意見】

職員同士のおしゃべり。（５０代　男性）

図書館を利用する人々。（４０代　女性）

返却を駅などでできるようになると良い。遠いので。（５０代　女性）

大声でうるさい子どもや利用者が野放しされていて迷惑。（４０代　女性）

問18で「４．やや不満」もしくは「５．不満」と回答した方にお伺いします。
図書館サービスのどこに不満を感じていますか。（○は３つまで）

図書館が少なく近くにない。行きづらい。行っても駐車できなかったりする。
（４０代　女性）

１～２度行った時、子どものイベントをしていてうるさくて本を選べる環境じゃなかった。
（６０代　性別無回答）

何度か取り出しにくい（本棚から本を）のでお願いしたのですが、相変わらずキツキツで取り
出せないことが多い。（５０代　女性）
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問21

問22

・

・

・

・

・

・

・

回答内容 回答件数 構成比（％）

近隣市の図書館を利用している 0 0.0 

必要な図書は自分で購入している 17 65.4 

市立図書館へ行く時間がない 7 26.9 

開館日・開館時間が合わない 4 15.4 

利用したい本や雑誌がない 3 11.5 

静かさやくつろぎやすさなどが不十分で過ごしにくい 0 0.0 

本等の探しやすさや機器等、使い勝手がよくない 2 7.7 

本等を借りたり返却するのが負担である 11 42.3 

市立図書館を利用する必要がない 5 19.2 

その他 0 0.0 

※回答者数 26人

回答内容 回答件数 構成比（％）

小説・エッセー等の読み物 72 38.7 

専門書・辞書・辞典類、年鑑、地図等の調べものに役立つ資料 67 36.0 

実用書（趣味、医療・健康、日常生活全般で役立つ情報等） 85 45.7 

朝霞市の郷土資料、行政資料 21 11.3 

絶版となった古い本の保存 34 18.3 

児童書や絵本、紙しばい 31 16.7 

視聴覚資料（CD、DVD等） 26 14.0 

新聞 9 4.8 

雑誌 29 15.6 

電子図書 14 7.5 

オンラインデータベース 19 10.2 

その他 10 5.4 

※回答者数 186人

【その他の御意見】

特になし。充実していると思う。（４０代　女性）他同意見１件

コミック。（４０代　女性）他同意見１件

海外のファンタジー小説（ハードカバー）に興味がある。（４０代　女性）

茶道関連。（６０代　男性）

最新作。（５０代　男性）

中・高校生用の受験参考書。（６０代　男性）

問16で「２．ない」と回答された方にお伺いします。
市立図書館（本館・北朝霞分館・公民館図書室）を利用していない理由は何ですか。
（○は３つまで）

勤務先・通学先付近の図書館（図書室、図書コーナー）を利用
している

0 0.0 

市立図書館（本館・北朝霞分館・公民館図書室）があることを
知らなかった

1 3.8 

市立図書館の資料についてどのようなものを充実してほしいと思いますか。
（○は３つまで）

マンガで覚える学習的な本。例：はたらく細胞などの本を増やしてほしいです。
（４０代　女性）
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・

問23

問24

画集、図鑑。（５０代　女性）

市立図書館の今後の運営について、関心のあるものを選んでください。（○は３つまで）

回答内容 回答件数 構成比（％）

子どもの読書活動推進のための支援 66 36.7 

障がい者・高齢者等のバリアフリーサービスの充実 27 15.0 

イベントや行事等で市民等との協働の促進 14 7.8 

図書資料や視聴覚資料の計画的な購入 30 16.7 

パソコンやインターネットなどの利用できるＩＴ環境の整備 55 30.6 

予約本のメール配信サービスなどの資料提供の改善 18 10.0 

市立図書館ホームページの内容充実と情報発信 24 13.3 

快適な読書環境の提供 50 27.8 

フリースペース、自習室などの充実 71 39.4 

電子書籍の導入 21 11.7 

※回答者数 180人

市立図書館にご要望があればご記入ください。

・

・

・

・ 北朝霞分館の図書を更に増加させてほしい。（５０代　男性）

・ 開館、閉館時間を曜日限定で早く遅くしてほしい。（５０代　女性）

・ 未利用ですが立派な図書館があることは知っている。今後利用したい。（５０代　男性）

・

・ 図書館の駐車スペースを増やしてほしい。（６０代　男性）

生活情報（たとえば医療・健康などに関する情報など）に関する相談
サービス

25 13.9 

ビジネス支援サービス（起業や就職に関する、資料や情報を提供する
サービス）の充実

17 9.4 

市立図書館（本館・北朝霞分館・公民館図書室）全般に言えること「人が自由気ままに居られ
て過ごせる場所の設計になっていない」。それに比べて「博物館」は、そのようなスペースが
用意され、本を読んだり勉強したり、休憩したりできる。よく言う、明確なコンセプトに基づ
く施設にしてほしい。（６０代　男性）

以前練馬区にいたので朝霞に来た時に圧倒的なクラシックCD資料の少なさにびっくりしまし
た。和光も連携しているのでせめて連携しているところでCDや本の購入をもう少し多種で行っ
ていただければ。と希望します。（４０代　女性）

幼少期に非常にお世話になった。今後も変わらずに子ども達にも開かれた空間であってほしい
と思う。（３０代　男性）

電子書籍時代であるので、朝霞市の郷土資料・行政資料や、または朝霞市としてインターネッ
トに経由で読めること、図書館に行かなくても市民であればスマホやタブレットで読めるサー
ビスの検討、公開書籍・資料も増やしてほしい。（５０代　男性）
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・

・ ＣＤ、ＤＶＤを新しい（違う）物を入れてほしい。（４０代　男性）

・

・

・ もう電子タブレットで読める時代なので電子書籍の導入がいいなと思う。（２０代　女性）

・ 利用しないので、特になし。（６０代　男性）

・

・ 多くの人が利用するので館内の匂いが気になります。何か対策を。（５０代　女性）

・

・

・

・

・

・

・

図書の充実をしてほしいのとスペースを広くしてほしい。内容（図書、館の広さetc.）をもっと
充実してほしい（とりあえず、あるものを見直すことから始める）。館数の全体数を地域ごと
にもっと増設してほしい。もし難しいのであれば、とりあえず公民館の図書を充実・拡大して
は。（７０歳以上　男性）

スタッフの方は皆さん好感度が高い方だと思いますが、利用者の中におしゃべりをしたり、通
常の話し声で話したり、騒々しい子どもがいたりして不快になることがあります。図書館にお
ける常識をきちんと指導していただきたいと感じます。私自身が利用者（子どもを含め）に直
接注意したことも何度かあります。（６０代　女性）

新刊や話題になっている本を入れてほしい。子どもが喜びそうな本（トミカ、プラレール）等
を揃えてほしい。貸出期間をもう少し延ばしてほしい。（４０代　女性）

今のままでとても助かっています。今後も、他の施設がなくなっても、図書館だけは今のま
ま、きれいで本も充実している図書館及び分館であり続けていただきたく存じます。
（４０代　女性）

小さな子どもを連れていくとどうしても声を出してしまうのでゆっくり本を選ぶことが出来な
い。別の地域の図書館で独立したキッズスペース（部屋）があったり子ども用の椅子や机が用
意されていてとても良かったので、そういった設備を整えてほしい。（３０代　女性）

駐車場の狭さがネックで利用しなくなってしまいました。「近所の人が行くところ」になって
しまうのは、もったいないです。ぜひ活用しやすくなってほしいです。（３０代　女性）

ブックスタートを利用させていただきましたが、すごく良かったです。赤ちゃんが喜ぶ本を紹
介していただけて興味深かったです。子ども専用ブースがあればと思います。騒がしい子ども
を連れていると長居できません。小さい頃にいた自治体では、１Ｆが児童図書、２Ｆ～が大人
用になっていて使いやすかったです。ポストの数ほど図書館を！・・・それは難しいと思いま
すので、児童館などでも貸出サービスを導入していただければと思います。（４０代　女性）

天井高の関係で難しいと思うが、照明設備でスタンド照明等で部分的に照度をアップする方法
は無いものか。やや暗く感ずる。（７０歳以上　男性）

図書館にはよく行くようになりましたが、館内で読むことはほとんどありません。時間がない
ので借りるだけです。読んでいるのか寝ているのかわからない人たちも多く見かけます。椅子
に窮屈な状態で座って読む気もしないので、立ち読みが多いです（分館）。（５０代　女性）

図書、ＣＤ等の導入が新座、志木の図書館に比べ遅いように思います。延滞資料があると、予
約してもなかなか順番が廻ってこない為、延滞の対策がされればと思います。
（６０代　男性）

以前住んでいた自治体の図書館よりも自習スペースが多く、貸出日数も１週間長く便利だなと
思ってます。また返却ポストも便利のいいところに置いてあったり助かっています。最近は子
どもの絵本を借りにいくことがほとんどですが、いろいろな絵本があり助かります。
（３０代　女性）
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・

・

・ 移動図書館はありますか？（６０代　女性）

・ 背もたれがある椅子を増やしてほしい。（４０代　男性）

・

・

・

・

・

・

・ 新刊本がないので、本当に読みたい本は買ってしまう。新刊本の充実。（７０歳以上　男性）

・

・ 大人が一人で入るのは気が引ける。（７０歳以上　男性）

・

・

・ ここ数十年利用していないのでわかりません。（４０代　女性）

・

フリースペース、自習室を自分の生涯学習時に利用させていただきました。本館はいつも混ん
でいましたが、近くの図書館にはスペースがほとんどなかったので、どの図書館にもあると良
いと思いました。（５０代　女性）

市民が読みそうな本を置くのは良いと思う。しかし、自分としては、絶版となった本や高価で
買えない本、朝霞市の郷土資料など多く置いてほしい。なぜなら、手に入りやすい本は古本屋
で安く売っているからそっちで立ち読みするなり買えばよいと思う。（２０代　男性）

いつもありがとうございます。無料で本を読めることは本当にありがたいです。
（４０代　女性）

貸出日数が短いとも思いますが、他の人も借りたいので仕方無いとは思います。なので、貸出
頻度が少ない本の貸出日数を増やしてみてはと思いました。（３０代　女性）

分館の読書スペースが足りない。逆に公民館のスペースは空いている。他館にある書籍を借り
られるのは非常に良い。（６０代　男性）

人気のある図書は何冊かあると読みたい時に読める。勉強する所を小、中、高、大学生と分け
る。キッズスペースの充実。（３０代　女性）

英会話やプログラミングなど、これから子どもたちが学ぶことが増える分野のサポート資料や
施設を充実していってほしいと思います。（４０代　男性）

自習室を増やして欲しい。図書館を本が読めて、勉強できる場所にしてほしい。
（５０代　男性）

私の場合、平日の利用はないのですが、土日祝に利用します。高齢者の男性の方々が昼寝に利
用している感じで、利用しづらいです。本は読めるのですが、スペースが少ないです。つい寝
てしまうのは・・・（仕方ない）と、理解しようと思うのですが・・・。（４０代　女性）

厳しい言い方ですが、市立図書館は不要と考えます。県立は様々な事情がある方々が利用する
ため必要と思いますが、各市で図書館は不要。限られた財政を有効活用するべきなので、ラン
ニングコストとイニシャルコストも考えて廃止にしてほしい。その土地に市民が必要としてい
る設備を設置することが望ましい。（３０代　男性）

図書館は静かすぎるところが不満。声をひそめて会話するような感じで利用したくない。防音
スペースとそれ以外に分けてほしい。飲（食？）できる図書館を目指してほしい。
（４０代　性別無回答）

高齢者にはインターネット、スマホの操作が出来ない人も多く、予約など電話・ＦＡＸの受付
も必要。この頃病院もＷＥＢ予約が多く見受けられるが・・。不便を感じる人も多くいると思
う。（６０代　男性）
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・

・

・

・

・

・

・

・ 駐車場を増やしてほしい。（３０代　女性）

・

・ 人気のある本は、なかなか借りることができないので改善してほしい。（３０代　女性）

・

・

・

・

・

フリースペースなど利用したことがないので、ルール等がよくわからないが、たまに行くとい
つも満席。利用時間（一回あたり）の制限はあるならいいが、もしないようであれば、多くの
人が気軽に利用できるようなルール作りをしてほしい。（３０代　男性）

私自身は図書館を必要とする程の読書家ではありませんが、地域の図書館は高価な図書を購入
せずに読むことができる福祉の意味合いもあると思います。簡単な調べ物などはインターネッ
トにとって代わった時代ですが、これからも図書を必要とする人に開かれた図書館であってほ
しいと思います。（４０代　男性）

仕事後では閉館しているため、週一日でもいいので、もう少し遅い時間まで開いていると利用
しやすいです。（２０代　女性）

北朝霞分館の図書館の廊下にある自習スペース、暗くないのかな？と思います。あと、開放さ
れた空間なのでうるさくないかな？とも思います。別室があればいいのでは？
（３０代　女性）

旅行（海外）の情報に関する書籍が少ない様に思います。ページ数の多い資料については、貸
出時に期間の延長を受け付けてください。（６０代　女性）

快適な読書空間の提供により、子どもたちの読書環境が充実されるのではないかと思います。
（７０歳以上　女性）

予約した本が借りられるまでに「○年待ち」は当たり前の状況をなんとかしてほしい。小さい
お子さんからお年寄りまで本に興味を持ってもらえて少しでも負担がなく借りられるよう巡回
図書館（移動図書館）も良いかと思う。（５０代　女性）

児童書（１～３歳ぐらい）の絵本が、もう少し綺麗で数を新しいものも増やしてほしいです。
絵本の読み聞かせをもっと増やしてほしい。手あそび歌なども増えると嬉しい。分館は手あそ
びがあって３０分楽しめるけれど、本館も分館と同じように手あそびがあると、なお嬉しいで
す。（３０代　女性）

三原に住んでいるので、気軽に行くという距離でないのが残念である。どうしても車利用とな
ると駐車場がいつも満杯という状況。専用の建物でなく、駅前ビルの１フロアを借りたりする
等の方策も検討していただきたい。（５０代　男性）

本棚に本がぎっしり詰め込まれていて取り出しにくいことがあります。もう少し余裕をもって
入れていただけたらと思います。（６０代　女性）

自習スペースの充実を期待します。夏休みなど長期休み期間中、子どもが勉強できる場所を探
していました。朝霞市の図書館は勉強が禁止と言われたようです。（５０代　女性）

本館の職員は、親切で明るい人が多く利用する者にとっては快適です。今後も維持していただ
きたい。本を購入して読み終えた場合、資源ゴミとして出しているが、活用の方策は考えられ
ないですか。（７０歳以上　男性）

最近、本館以外の図書館に行く機会がありますが、本の汚れが気になりますね。本館の本の汚
れ、ボロボロは片付けて、新しい本にしてもらいたいですね。（７０歳以上　女性）
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・

・

・ リクエストした本がなかなか借りられない。（４０代　女性）

・

・

・ 休みが多すぎる。利用したい時、休みにぶつかる時が多い。（５０代　女性）

・

・

・

・

・ 本を調べる、見つけるスペースをよりわかりやすくしてほしい。（５０代　男性）

・

・

・

・

・ 予約確保期間１週間は短すぎる。（４０代　男性）

自習の方と部屋を分けた方が良いです。数冊本を選んで、ちょっとした机、イスがあまりな
く、立って選ばなくてはいけないシーンが多いです。机とイスは自習の方が一杯ですし、目的
別にスペースをしっかりと分けた方が良いです。（５０代　男性）

以前は、北朝霞分館を月に数回利用していましたが、蔵書の種類が少ないので（増やしていた
だく）。返却が志木のように駅にＢＯＸがあり便利だと良いです。（５０代　女性）

「読書通帳」の機械化。読み聞かせのために毎回２０冊程度絵本を借りるが、手書きでは２人
分は大変です。子ども（もちろん大人も）の本を読むモチベーションにもなるのでは。自分で
借りるようになるまでは記録にもなり「たくさん読んだよ」と子どもたちへのプレゼントにな
ると思います。是非導入していただきたいです。（３０代　女性）

仕事をしていない時にはよく利用していましたが、仕事をしているとなかなか通うことができ
ません。一部有料サービスとしてもよいと思うので、ネットでの会員・レンタルもできるよう
になると嬉しいです。（４０代　女性）

朝霞市内は、交通の便がとても悪いです。車で行ってしまうことが多く、停められなくて帰っ
たこともあります。駐車場の整備をお願いします。新しい本を早く取り揃えてほしい。閉館時
間を遅くしてほしい。（５０代　女性）

図書館はよく利用します。小説や実用書を借りますが、話題の新刊本も発売後早くに購入して
いただき、満足しています。できれば荷物を置けるロッカー設置と、トイレのリフォームを頼
みます。（５０代　性別無回答）

本館の状況はあまり良く知りませんが、北朝霞分館では、閲覧場所の拡充を希望します。新座
市は、ほっとぷらざ内に図書室を設けているように、集客力の多い朝霞台駅、北朝霞駅に夜間
も貸出しするような図書室を設けてほしいと思います。（６０代　男性）

障害者の方が静かに利用できないから、行くことを諦めていることがあるので、利用できる図
書スペースがあるといいと思います。（５０代　女性）

北朝霞分館の方が近いので行っていたが、本館はとても広く、本やＤＶＤも充実していて、
びっくりしました。分館も大きく（広く）なるといいなあと思いました。（５０代　女性）

本館は、部屋全体が暗いので、目が遠くなってきている自分には、少々利用しづらいです。
（５０代　男性）

赤ちゃんと一緒に行く際、トイレにベビーベットがあるが、使いにくいです。トイレ（個室）
に赤ちゃんを入れるイスがあると便利だと思います。借りたい絵本が本館に無い事や、絵本の
導入がない事が多い気がする・・・。（３０代　女性）

朝霞駅に図書返却ボックスの設置（交番横）。平日に図書館に寄れないので駅に返却ボックス
があると助かります。よろしくお願いします。（６０代　男性）
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・

・

・

・

・

・

・

・

テレビで見た図書通帳を朝霞市でも導入して欲しい。実際に導入して利用者数が増えたそうで
す。（２０代　女性）

予約本の確保が１週間に短縮されてしまい、受け取りに行けない事が増えてしまいます。しか
も、予約確保のメールは閉館時間になってから届くので。（４０代　女性）

新座、和光では駅近くに夜遅くまで開館している図書館がある。朝霞も同様の施設をつくって
ほしい。指定管理をすすめているわけではないが、平日に時間をかけて本を選びに行く楽しみ
とは別に、予約した本をさっと貸借したいとも思う。また、簡単なレファレンスができない人
がいるので、もっと司書を育ててほしい。分館で３０分以上おしゃべりしている母親同士がい
ても（カウンター前で）注意もしない職員はおかしいと思う。もっと質を上げてください。
（５０代　女性）

トイレをシャワー付に。読む場所を増やし、座り心地の良い椅子を。眠くなってしまうので、
喫茶スペース・サービスがあると気分転換できます。（５０代　女性）

今はあまり利用する機会がありませんが、市民のより良き憩いの場になる施設として、存在価
値向上に期待します。（４０代　男性）

よく本館を利用しています。ほぼ満足しています。図書館にある掲示板にもよく貼ってありま
すが、児童コーナーがあるのでお子さんの声が気になります。職員の方が使うカートもガタガ
タうるさいです（特に段差）。（５０代　女性）

板橋区・練馬区内の図書館ですと、読みたい本のほとんどが見つかります。朝霞市・和光市・
志木市・新座市の図書館ですと、見つからないことが多いです。四市協力して本の購入や相互
の本の融通は難しいのでしょうか。できるようだったらお願いしたいと思います。
（６０代　女性）

図書館の空気があまり清潔ではない気がする。空調や空気清浄機をもう少し充実させてほし
い。（４０代　女性）
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問25

問26

この１年間に運動・スポーツをしましたか。

回答内容 回答件数 構成比（％）

した 118 62.4 

していない 71 37.6 

無回答 0 0.0 

・ ウォーキング。（４０代　男性）他同意見３０件

・ 水泳。（５０代　男性）他同意見９件

・ ヨガ。（５０代　女性）他同意見７件

・ 体操。（４０代　女性）他同意見７件

・ 散歩（６０代　男性）他同意見５件

・ バレーボール。（２０代　女性）他同意見５件

・ ジョギング。（５０代　男性）他同意見５件

・ ストレッチ。（７０歳以上　男性）他同意見５件

・ ゴルフ。（６０代　男性）他同意見５件

・ ジム、スポーツクラブ。（４０代　男性）他同意見５件

・ テニス。（４０代　女性）他同意見４件

・ ランニング。（３０代　男性）他同意見４件

・ バドミントン。（２０代　女性）他同意見４件

・ 筋肉トレーニング。（２０代　男性）他同意見４件

問25で「１．した」と回答した方にお伺いします。
どんな運動・スポーツをしましたか。（２種目まで記入）

○テーマ３　朝霞市のスポーツ・レクリエーション事業について

　朝霞市では、平成２３年度に「誰もが　いつでも　どこでも楽しめる　生涯スポーツ社会の実現」を目指
すために朝霞市スポーツ振興計画を策定しました。
　計画期間は、平成２３年度から平成３２年度（令和２年度）までの１０年間となっており、概ね５年を目
途に計画の見直しを行い、平成２８年度に「朝霞市スポーツ推進計画」へ名称変更をし、現在実施している
ところです。
　「朝霞市スポーツ推進計画」に基づき、朝霞市民のスポーツの現状の把握及び今後の施策の参考とするた
め、ご意見などをお伺いします。

　　※このアンケートでの「運動・スポーツ」とは、野球、サッカー、陸上競技などだけではなく、　　　　
　　　ウォーキングやストレッチ、踊りやダンス等のレクリエーション活動、散歩などレベルや内容
      　に関わらず、気軽にできる運動も含みます。　
  　　(例) 仲間や親子でやるキャッチボールや電車を利用せずに一駅区間歩いたなど
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・ サイクリング、自転車。（６０代　男性）他同意見４件

・ サッカー。（３０代　男性）他同意見３件

・ マラソン。（６０代　男性）他同意見３件

・ 登山、ハイキング。（４０代　男性）他同意見３件

・ 鳴子、よさこい。（５０代　女性）他同意見２件

・ ボウリング。（３０代　女性）他同意見２件

・ 野球。（３０代　男性）他同意見２件

・ ピラティス。（５０代　女性）他同意見１件

・ スキー。（５０代　男性）他同意見１件

・ なわとび。（４０代　女性）他同意見１件

・ 電車を利用せずに一区間歩く。（５０代　男性）他同意見１件

・ フットサル。（３０代　男性）他同意見１件

・ 卓球。（６０代　女性）他同意見１件

・ 高齢者スポーツ大会への参加。（７０歳以上　女性）他同意見１件

・ バスケットボール。（５０代　女性）他同意見１件

・ ダンス。（７０歳以上　女性）他同意見１件

・ 射撃。（５０代　男性）

・ カーブス。（６０代　女性）

・ 有酸素運動。（２０代　男性）

・ 「歩こう会」への参加（７０歳以上　男性）

・ ウィンドウショッピング、仕事。（５０代　女性）

・ ボルダリング。（６０代　男性）

・ ソフトボール。（６０代　男性）

・ 柔道。（４０代　男性）

・ エアロビクス。（３０代　女性）

・ クラシックバレエ。（２０代　性別無回答）
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問27

問28

・ 子どもと公園を走り回る。子育てサークル（さいたま市）での運動会。（３０代　女性）

・ フラダンス。（５０代　女性）

・ 自転車通勤。（５０代　男性）

・ 仕事にバスを利用せず、バス４区間歩いている。（７０歳以上　男性）

・ 空手。（５０代　男性）

問25で「１．した」と回答した方にお伺いします。どの程度運動・スポーツをしましたか。

回答内容 回答件数 構成比（％）

週に３回以上 28 23.9 

週に１～２回 40 34.2 

月に１～３回 29 24.8 

年数回程度 20 17.1 

※回答者数 117人

回答内容 回答件数 構成比（％）

健康・体力づくりのため 93 79.5 

スポーツを楽しむため 35 29.9 

運動不足を解消するため 69 59.0 

精神修養や鍛錬のため 7 6.0 

大会に出場するため 7 6.0 

友人・仲間との交流のため 19 16.2 

地域の人たちとの交流のため 6 5.1 

家族とのふれあいのため 7 6.0 

美容・ダイエットのため 19 16.2 

生きがいのため 8 6.8 

ストレス解消のため 30 25.6 

記録や技能の向上のため 4 3.4 

その他 3 2.6 

※回答者数 117人

【その他の御意見】

・ 子どもにせがまれて。（４０代　女性）

・ 仕事。（５０代　女性）

・ 体育の授業。（１０代　女性）

問25で「１．した」と回答した方にお伺いします。
運動・スポーツをする理由は何ですか？（○は３つまで）
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問29

問30

回答内容 回答件数 構成比（％）

仕事、家事、育児、勉強などで忙しくて時間がないから 37 52.1 

身近に運動をする場所がないから 4 5.6 

指導者がいないから 3 4.2 

一緒に運動する仲間がいないから 11 15.5 

お金がかかるから 11 15.5 

運動が好きではない・興味がないから 6 8.5 

やりたい種目のクラブやサークルがないから 5 7.0 

運動よりも他のことに興味があるから 12 16.9 

ケガや病気のため 12 16.9 

年をとったから 9 12.7 

運動するのが面倒、苦手だから 10 14.1 

人間関係がわずらわしいから 7 9.9 

特に理由はない 5 7.0 

その他 5 7.0 

※回答者数 71人

【その他の御意見】

・ 生活の中に運動を入れている。例：階段２段上り等。（６０代　男性）

・ ウォーキング、ストレッチは時々やる。（６０代　男性）

・ 自主トレをやっているから。（３０代　男性）

・ きっかけがない。（４０代　女性）

・ 何から始めていいかわからない。きっかけがない。（５０代　女性）

朝霞市に関連するスポーツの情報をどのように入手していますか。（○は３つまで）

回答内容 回答件数 構成比（％）

広報あさか 124 65.6 

市ホームページ 19 10.1 

友人や知人 19 10.1 

インターネット 25 13.2 

新聞･雑誌･テレビ 9 4.8 

所属クラブ・団体等を通じて 6 3.2 

ポスター・チラシ 29 15.3 

主催団体への問い合わせ 1 0.5 

その他 3 1.6 

特に入手していない 47 24.9 

※回答者数 189人

問25で「２．していない」と回答した方にお伺いします。
あなたが運動・スポーツをしていない理由は何ですか。（○は３つまで）
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問31

問32

問33

【その他の御意見】

・

・ 小学校から子どもがもらってくるチラシ、お手紙。（４０代　女性）

・ わくわくどーむに直接行って。（５０代　女性）

回答内容 回答件数 構成比（％）

スポーツができる場所や施設の情報 71 39.7 

スポーツ行事・大会やイベントの情報 43 24.0 

スポーツクラブや同好会等の情報 56 31.3 

スポーツ用具や道具についての情報 13 7.3 

スポーツ指導者についての情報 23 12.8 

健康・スポーツ相談についての情報 24 13.4 

その他 7 3.9 

特になし（不足している情報はない） 47 26.3 

※回答者数 179人

【その他の御意見】

・ あまり関心がなかったので過不足がわからない。（３０代　男性）他同意見４件

・

・ 気軽にボール遊びができる公園がない。（３０代　女性）

回答内容 回答件数 構成比（％）

ある 39 20.6 

ない 149 78.8 

無回答 1 0.5 

問32で「１．ある」と回答した方にお伺いします。参加してみてどうでしたか。

回答内容 回答件数 構成比（％）

楽しかった（満足） 31 79.5 

どちらでもない（普通） 8 20.5 

つまらなかった（不満） 0 0.0 

※回答者数 39人

利用するのが面倒だから。駅前や帰宅ルート上で予約せずにぶらっと入れそうなら、利用しそ
うだが・・・。（５０代　男性）

朝霞市に関連するスポーツの情報で不足していると思われる情報は何ですか。
（○は３つまで）

施設等の場所が一部に集中していたり、遠いため、不便で敬遠する。北朝霞の野球場は、競技
限定の為使い勝手が良くない。犬の散歩に利用している人が多いが野球をしているのはあまり
見ない。多目的運動場にしたほうが良い。（６０代　男性）

朝霞市では、「市民体育祭」を始め「ロードレース大会」「市民スポーツ教室」等の
イベントを実施していますが、参加したことはありますか。
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問34

回答内容 回答件数 構成比（％）

開催情報がないから 25 17.0 

内容を知らないから 59 40.1 

イベントに魅力を感じないから 50 34.0 

日程が合わないから 59 40.1 

その他 20 13.6 

※回答者数 147人

【その他の御意見】

・ 具合が悪いので。（５０代　男性）他同意見１件

・ 体力的に無理か。（７０歳以上　男性）他同意見１件

・ 自信がない。（３０代　女性）他同意見１件

・ 自分には向いていない競技なので。（４０代　女性）

・ 参加の仕方がわからない。（４０代　男性）

・ 特に自分にとって必要性を感じないから。（７０歳以上　男性）

・ 運動が苦手だから。（５０代　女性）

・ 仕事をしているため。（６０代　性別無回答）

・ 運動神経がない。（７０歳以上　男性）

・ 場所が遠いから。（４０代　女性）

・ 今年、体育祭に参加予定でしたが中止のため、ロード大会に参加予定です。（３０代　女性）

・

・ 自身に合わないから。（５０代　男性）

・ 参加している人が固定化していて、入りにくい。（７０歳以上　女性）

・ 市民体育祭等の地域住民への積極的な参加の声かけができていない。（６０代　男性）

・ 家族のことで外出が困難なため。（５０代　女性）

問32で「２．ない」と回答した方にお伺いします。参加しなかった理由は何ですか。
（あてはまるものすべてに○）

今年はじめて、娘が市民体育祭に参加予定でしたが、天候のため不参加となりました。
（４０代　男性）
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問35

回答内容 回答件数 構成比（％）

初心者向けのスポーツ教室の充実 88 46.8 

中学校の運動部活動の充実 8 4.3 

中高年者のスポーツ活動の充実 72 38.3 

障がい者のスポーツ活動の充実 15 8.0 

親子スポーツ事業の推進 38 20.2 

観戦するスポーツの推進 44 23.4 

競技力の向上 3 1.6 

各種スポーツ大会やイベントの開催 35 18.6 

補助金制度の充実 14 7.4 

指導者の育成・活用・支援 19 10.1 

スポーツ情報の充実 30 16.0 

スポーツ施設の整備・充実 55 29.3 

その他 13 6.9 

※回答者数 188人

【その他の御意見】

・ 何か気軽に参加し、その競技（スポーツ）の内容をわかりやすくする。（７０歳以上　男性）

・ 土日開催で無料。（４０代　女性）

・

・

・

・ メジャーなチームの誘致。（５０代　男性）

・

・ 保育付きのスポーツクラブが増えてほしい。（３０代　女性）

・ 土日が休みでない方用に充実して行くといいと思います。（５０代　男性）

・ スポーツの効果を発信する。（４０代　女性）

・ 未就学園児が参加できるスポーツ教室。（３０代　女性）

・ ウォーキングコースの整備。北朝霞駅～黒目川～平林寺～新座駅。（６０代　男性）

・ わからない。（６０代　女性）

朝霞市ではスポーツ推進を図るため、様々な事業を実施していますが、今後どの
ようなことに取り組んでいくべきとお考えですか。（○は３つまで）

保育園で運動の機会増。そのための公園整備。競技スポーツではなく、まずは、体を楽しく動
かす習慣づくりを促進してほしいです。そのためには、マンション建設よりも空き地や野原を
大切にしてほしいです。（３０代　女性）

保育園や幼稚園、小学校でのスポーツ教育。どうやったら速く走れるかなど具体的、理論的に
指導してほしい。（４０代　女性）

ジョギングのスペースを長くしてほしい。５８０mでは短いし、狭い。
（６０代　性別無回答）

小学生くらいの低年齢層が気軽に参加できるような、スポーツ教室などがあれば良いと思いま
す。（４０代　男性）
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問36

問37

あなたは、朝霞市のスポーツ施策について満足していますか。

回答内容 回答件数 構成比（％）

満足している 15 7.9 

ある程度満足している 105 55.6 

あまり満足していない 47 24.9 

満足していない 10 5.3 

無回答 12 6.3 

その他、朝霞市のスポーツ推進に関してご意見等がありましたらご記入ください。

・

・ いつも駐車場がいっぱいになるので、無料巡回バスを運行してほしい。（４０代　男性）

・

・ 自衛隊朝霞（体育学校）とのタイアップ。（７０歳以上　男性）

・

・

・

・

・ 総合体育館の工事によりジムに行けてません。（２０代　女性）

・

・

・

・

・

広報、ホームページ等は必要な時しか見ないので工夫が必要だと思います。北朝霞駅ロータ
リーの掲示板を工夫し各種情報の発信が出来る様にする。おおかたの通行人は、チラッと見て
通過している。工夫が必要だと思います。（６０代　男性）

２０２０オリンピック誘致もあり積極的にスポーツ推進をされていると思う。
（５０代　男性）

スポーツでは、経験者でない人が気軽に参加できるような教えられる場面をもっとほしい（専
門的な競技大会だけではなく）。（７０歳以上　男性）

健康のため、筋力がつくように生活の中に運動を入れるように心掛けている。
（６０代　男性）

私くらいの年代（３０代）で、運動不足を感じてスポーツを始めたいけれどきっかけがなくや
らずじまいの人は多いように感じるので、ＳＮＳなどを活用して初心者でも参加できるような
スポーツ活動の場を発信してゆくのはどうでしょうか。（３０代　女性）

市がスポーツ推進を行っていること自体知らなかったので、今後ホームページや広報を通し
て、色々と知っていきたいと思います。（４０代　女性）

市民に対するスポーツ振興を考えると、広く市民が参加できる市民マラソン大会とか誰もが参
加出来るものを考えてほしい。（６０代　男性）

市民が一体となって応援できるプロのスポーツ競技の本拠地を誘致してほしい。
（６０代　男性）

市民体育祭が縮小の一途を辿っていると思う。一年に一度の市民のスポーツの祭典で、そこで
生涯スポーツに興味を促したり、子供とのふれあいだったり、いろんな観点から体育祭を遂行
できると思うが、競技も少なくなり、やっつけ仕事の様にもなっている様に感じ残念。
（５０代　女性）

市のＨＰの「スポーツ推進計画」のページを見ました。もともとスポーツができる人を対象に
しているのですね。スポーツを苦手としている人に対して、スポーツをすることをすすめてい
こうという取り組みもあってもいいと思います。（４０代　女性）

施設の維持管理大変かと思いますが、安全に利用できるよう、きちんとしていただきたいと願
います。（５０代　女性）
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・ 城山公園でスポーツのイベントをできないだろうか？（５０代　女性）

・

・

・

・ 公園等に健康管理のための器具を要望します。（７０歳以上　男性）

・ ウォークラリーに出てみたい。（２０代　女性）

・

・

・ 自由にいつでも使える無料のジムや広い運動場があればいいと思う。（２０代　男性）

・

・

・

・

・

平日昼間のスポーツ教室が多く、なかなか参加できない。仕事をしている成人向けのスポーツ
教室がもっとあればと思います。（たくさんあるのを私が知らないだけかもしれません
が・・・。）イベント会場の駐車場をもっと拡大してもらいたいです。（４０代　女性）

わくわくどーむ地区を再開発整備は不可能か？現存の”どーむ”と隣接施設を統合し、一体化
した建築物で民間委託事業としては運営出来ないものか。（７０歳以上　男性）

市民体育祭に関して、悪天候で中止でなはなく、予備日を設けて実施してほしい！
（７０歳以上　男性）

日々忙しい中でなかなか時間がとれず参加しようと思ってないせいもあるかもしれませんが、
ロードレース大会等このアンケートで初めて知りましたので、もっと多くの人に知ってもらえ
るよう情報発信を積極的に行った方がいいのではと思います。（３０代　女性）

休日に思いついたように運動をするので、決められた日時に集団で行うスポーツ行事には参加
できません。もっぱら個人でできる登山やランニングでは、行政のサービスを必要としませ
ん。ゆえに特に意見はありません。（４０代　男性）

今回のアンケートに対し、関わっていないので何も協力できていないと思います。図書館も移
動図書館等あり、時間があえば利用出来ると思いますが、ネットで調べられてしまうのと、誰
が触ったかわからない本は苦手です。スポーツも年をとり、自分が参加する事は諦めました。
もっぱらテレビ観戦です。（６０代　女性）

私は、スポーツや運動が苦手ではあるが、やってみたい気持ちはある。でもなかなか勇気は出
ない。気軽に参加出る場が近くにあればいいなと思う。（５０代　女性）

市の大会などに参加していないのでよく分からないが、施設の充実など進めていってほしいと
思う。あと、指導者の育成にも力をいれてほしい。（４０代　男性）

体調不良でジムから脱退した。治ったので市民プールの施設を利用したいのだが、手続き、そ
の他面倒な事が多いと聞き躊躇している。人口減少（朝霞は増えているが）の世の中なので、
施設は増設の必要はないだろう。老若男女、休日バラバラな人、外国人など、全ての市民が誰
でも参加できるスポーツを皆で考えて行くべきだ。皆で案を持ち寄り話すことも重要だ。
（６０代　男性）

ここでは「体を動かす＝スポーツ」と捉えているのでしょうか。それなら子どもはもっと外に
出て遊んでほしい。公園にジャングルジムのようなものがあったらいいですね。老人センター
で時間を決めてラジオ体操をするとか（一日数回音楽を流す）、公民館などで簡単なストレッ
チができる場所を作るとか、公園にストレッチ＆健康器具（安くていい）設置するとか、公園
＝子どもの遊び場ではなく、皆が過ごせる場所に。市の運動場は遠いので行けません。小さい
公園でも１つの器具があったら、スタンプラリーのようにあちこちの公園に行きたくなるか
も。（５０代　女性）
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・

・

・

・ わくわくドームをもう少し利用しやすくしてほしいです。（４０代　女性）

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

近隣数市共同の大会や教室が増えることを希望します。施設はもちろん利用できると思います
が、特に部活動の休部・廃部の進んでいるスポーツの方は、どんどん機会が減っていくような
ので、気になっています。（４０代　男性）

アマチュア、プロを問わず、活動したい場所を探しているところに場所を提供する。
（５０代　男性）

初心者に向けて講習などしてほしいですね。弓道、ふき矢等々、高齢者が参加できるスポー
ツ。（７０歳以上　男性）

現在の生徒・学生は体育の時間が少ないからスポーツ施設会場の貸し出しをしてあげたら良い
と思う。（７０歳以上　男性）

他の市と比較してアピールが少ない。他の市ではもっと広報活動が盛んで、市役所や市全体で
活気がある。抜本的に変えては？また、市の職員は定期的に異動しているか？通常、企業では
定期的に社員を異動する。そのため、派閥や権力を持たせないようにし、新しい試みを実施で
きる。固定概念をなくしてください。（３０代　男性）

身近で手軽に運動できるような場所の提供、多くの市民が使える施設を充実させてほしいで
す。勿論、民間の力を取り入れることも積極的にご検討頂ければと思います。
（４０代　女性）

初心者でも気軽に参加できるもの。定員数も多いものだと友人などと声をかけ合い参加できる
のでやってほしい。（３０代　女性）

開催日が土日であると、定休日が平日の場合なかなか参加出来ない。平日あればと思い、ジム
にも行くときがあるが継続しない。リタイアしてからが参加可能となる。（６０代　男性）

老年になり、スポーツをすることが無いため感心がなくて、すみません。
（７０歳以上　性別無回答）

施設周辺に駐車場を拡充してほしい。自宅近辺にはスポーツ施設が無く、利用するときは子ど
もも小さいので車での移動になってしまう。（３０代　男性）

わくわくどーむで実施しているような教室を、総合体育館でもやってほしい。
（４０代　女性）

同好会の一覧（連絡先、活動場所、曜日）があるとうれしいです。いつも興味がある同好会の
記事が”広報あさか”に掲載されたとき切り抜いて保管しているので・・・。
（３０代　女性）

スポーツ、レクリエーションは、朝霞で楽しく住み続けたいと願う生活の一部になります。多
くの方々が色々な行事に参加出来、健康で１日でお楽しい生活が出来るよう願う者です。
（７０歳以上　女性）

広い公園が多いと思うので、公園でできるスポーツイベント（幼児や高齢者など）があると、
地域の方が足を運びやすいのかと。（３０代　女性）

イベントの一つ、市民体育祭に疑問を感じます。今の時代、地域で対抗する体育祭は必要なの
か？地域で参加者を集めるという負担も大きいように思います。体育祭ではなく、市民参加自
由の（地域別ではなく）スポーツテストのようなことを提案します。（５０代　女性）
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・

・

・

・

・

・

・

・

・ 忙しくて参加したことがありません。なので、よくわかりません。（５０代　女性）

・ スポーツ、レクリエーションが手軽にできるようにしてほしい。（５０代　男性）

・

・

・

・ 中学校の運動部、もっと選択肢を増やしてあげてほしいです。（４０代　女性）

・

子育てをしているので、何かのクラブやサークルに入り活動することは困難。子供とボール遊
びやアスレチックを気軽に楽しめる公園があるとうれしい。黒目川の土手の除草をもっと頻回
にしてくれると散歩がしやすい。土手沿いにトイレがあるといい。（３０代　女性）

わくわくどーむなどで行われている教室は、平日の日中の日程ばかりで参加することは不可能
です（今は）。有料にしても土日や夜間の教室があると嬉しく思います。（５０代　女性）

高齢者を対象としたスポーツ施策の計画と実行（高齢者の体力に応じた施策となるため、極め
て人的・物的に困難とは思いますが）。（７０歳以上　男性）

初心者向けと募集してありましたので参加しますと、実際は皆さんお出来になり・・・。何回
も参加している方が多いんですか？正直、基本などからしっかり教えてくれるものと思いまし
たが、細かい指導は一切ありませんでした。もちろんお金も支払いました。
（７０歳以上　女性）

様々な職業の市民がいます。皆、土日が休みばかりではありません。平日にさらに曜日別にメ
ニューが充実していると日本の中では結構な先進的な市の施策だと思います。是非、土日休み
以外の市民を置き去りにならないようお願い致します。（５０代　男性）

未就学園児、幼児が参加できるようなスポーツ教室が少ない気がする。よくさいたま市に住ん
でいる友人に体操教室やサッカー教室等に誘ってもらうが、さいたま市は充実しているのでう
らやましい。（３０代　女性）

働きながらと言うのは時間帯などで難しい。体育館とかでのジム使用も女性限定の日や時間が
あってもいいのでは。いかにも鍛えているという感じの方が使っていたり、待っていると遠慮
してしまう。（５０代　女性）

お子様のいるご家庭は、学校行事やクラブ活動のお手伝い等で情報も入るし、知り合いもでき
ると思いますが、私のように引っ越ししてきた上、子どももいないとなると、地域のクラブ
チーム等の情報も全く入らずスポーツを始めるにはハードルが高いです。初心者や１人での参
加を歓迎してくれるサークル等があれば積極的に広報してほしいです。（４０代　女性）

市内の各中学校は「朝霞市立中学校における部活動の方針」をしっかりと守ってほしいと思い
ます（特に休養日について）。（５０代　男性）

ウォーキングコースの整備。黒目川が整備されてとても水もきれいになっているので黒目川沿
いのウォーキングコースを整備。北朝霞駅～黒目川～平林寺～新座駅のコースを整備すれば市
街からの人も増えると思います。（６０代　男性）

朝霞台駅周辺の環境を整えてスポーツ推進できる場所を整備してもらいたい。
（４０代　男性）

今年初めて夜ヨガに参加しましたが、広々とした芝生の上でのヨガはとても気持ち良かったで
す。是非もっとたくさんやってほしいです。（４０代　女性）


